
 

30 октября, 2017 года  

Сердечно приветствую вас, дорогие 

друзья и соработники на ниве 

Господней! Благодать вам и мир от Бога 

Отца и Господа нашего Иисуса Христа!  

 

Завершился одиннадцатый месяц нашего 

служения в Молдове. Октябрь – это уже по-настоящему осенний месяц. Прохладно днем и 

холодно ночью. Нередки тучи не небосклоне, которые порой проливаются обильным 

дождем. Деревья быстро роняют листву, задавая дворникам работу. Красивая и немного 

грустная пора года. 

Наша жизнь, как и прежде, была разделена в этом месяце между служением в 

Университете и в церкви. Позвольте поделиться о некоторых событиях в нашем служении в 

течение прошедшего месяца.  

В первое воскресенье 

месяца, 1 октября, в нашей 

церкви «Вифания», как и во 

многих баптистских 

церквах, проводилось 

служение, посвященное 

воспоминаниям Голгофских 

страданий Иисуса Христа. 

Проведение акта 

Хлебопреломления 

совершается в этой церкви 

всеми служителями по 

очереди. На этот раз эта привилегия была вверена мне. Как всегда, во время такого 

служения церковь в благоговении пред Господом и с благодарностью вспоминала цену, 

уплаченную Христом за наше спасение.   

В следующее воскресенье, 8-го октября, было обычное богослужение, и я проповедовал в 

церкви «Вифания».  

 



Обычно, после 

окончания 

служения, Нина 

Нестеровна с 

радостью делится 

полезными 

советами с 

молодыми 

сестрами-

студентками, у 

которых мамы 

остались далеко 

за пределами 

Молдовы.  

 

15-го октября церковь «Вифания» праздновала День Жатвы. Служение было насыщенным и 

торжественным. Достойная хвала была вознесена Богу за все Его благодеяния. Я не 

перестаю удивляться творческим способностям верующих в церквах, проявляемых в 

оформлении молитвенных домой на праздник Жатвы. В этом году мы с Ниной участвовали 

в этом празднике в 

четырех различных 

церквах и в каждой 

из них украшение 

было своеобразным 

и по-своему 

красивым. Однако 

то, как был украшен 

дом молитвы 

церкви «Вифания», 

превзошло все наши 

ожидания. Очень 

необычно -  

подобного я раньше 

нигде не встречал!   

 

 

 

 

 



Мне было 

предложено сказать 

заключительную 

проповедь на этом 

празднике Жатвы. 

 

 

 

 

 

 

Самым знаменательным событием этого 

месяца для нас с Ниной была поездка в Ригу, 

которая состоялась с 20-го по 23-е октября. 

Когда мы были в августе в Риге, местные 

братья попросили меня подготовить семинар 

для служителей русскоговорящих церквей 

Латвии. И вот, два месяца спустя, мы вновь 

отправились в Ригу. Здесь нас ждала 

солнечная (что очень необычно – в течение 

нескольких недель до нашего приезда ежедневно шел дождь!), но морозная погода.  

Поселились мы в 

«Доме Фетлера» - 

здание Латвийского 

Библейского 

Центра. В течение 

четырех с 

половиной лет под 

руководством 

Директора этого 

центра, Виктора 

Петренко, шли 

восстановительные 

работы этого 

исторического 

здания. И вот, после долгого и утомительного труда, «Дом Фетлера» восстановлен! Это 

прекрасное здание, в котором есть оснащенные современным оборудованием аудитории 

для занятий, удобные рабочие кабинеты для сотрудников, хорошие жилые комнаты для 

гостей-преподавателей.  



Семинар проходил в этом 

же здании. Мы прилетели в 

пятницу после обеда, а 

вечером того же дня, в 

19:00, уже начался семинар. 

Он продлился на 

следующий день, в субботу, 

в течение всего дня. 

Аудитория не была 

многочисленной – около 20 

человек, т.к. в основном 

были приглашены только 

пресвитеры и дьяконы церквей.  

В Латвии в настоящее 

время насчитывается 

22 русскоговорящих 

общины. А всего в этой 

стране около 90 

баптистских церквей, в 

которых порядка 6000 

членов. 

Немногочисленное 

братство.  

 

В семинаре я затронул 

такие темы, как предназначение Церкви, роль пастора в общине, личность и семья пастора, 

и другие темы. В числе присутствующих на семинаре были некоторые, с кем мы трудились 

30 лет назад, когда мы еще жили в Риге. Приятно было встретить старых друзей. А также 

были те, кто приняли Господа и стали служителями церкви уже после того, как мы 

иммигрировали в Америку. Для меня эта возможность послужить братьям-служителям в 

Латвии является очень дорогой. Четырнадцать особых лет моей жизни проведены были 

здесь. Духовное взросление после принятия крещения (в Бресте), вступление в брак, 

рождение всех детей, призвание на служение – все это происходило в этом красивом 

городе Рига. Много теплых воспоминаний связано с этим местом.  

В перерывах и после семинара я имел возможность пообщаться с братьями-служителями. 

Все они свидетельствуют об основной проблеме, волнующей их, - это отъезд людей из 

Латвии и из их церквей. Если сразу после распада СССР многие уезжали в Америку, то 

теперь, в основном, уезжают в Западную Европу в поисках работы. Ряды верующих в 

церквах редеют и это влияет на их моральных дух. Число работников на ниве Божией в 

Латвии сокращается, а труда здесь очень много. Молитесь о Церкви в Латвии.  



В воскресенье, 22-го октября, 

мы посетили общину, в 

которой мы были членами до 

отъезда в Америку в 1989 

году и в которой я совершал 

служение одного из пасторов. 

Сейчас она называется 

«Балто-Славянская община». 

Последний раз мы с Ниной и 

со всеми нашими детьми 

посещали ее 13 лет назад, в 

2004 году.  

 

 

 

Мы вместе со старшим  

пастором Павлом Корниенко 

и его женой, Верой.  

 

 

 

 

 

 

Я принял 

участие в 

служении 

проповедью 

Слова Божия.  

 

 

 

 

 



 

 

Участие в служении детей. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Молодежь 

участвует в 

служении пением.  

 

 

 

 

 

После окончания служения мы имели возможность пообщаться с теми немногими членами 

церкви, которые были в этой церкви в те далекие советские времена. Один из них, 

Александр Ковальчук, 

напомнил мне, что я 

был у него первым 

учителем в воскресной 

школе. Сейчас ему за 40 

и у него пятеро детей! 

На фото он и его жена 

Анжела в центре. А 

справа от них их 

старший сын с женой.  



При этих встречах 

пришлось еще раз 

убедиться в 

справедливости слов 

одной из песен: «меняет 

время лица». Однако, 

сердца наши не 

изменились – мы по-

прежнему любим 

Господа и друг друга. 

Хотя и не виделись 

много лет, но при 

встрече мы испытываем то же чувство родства во Христе.  

Прощальный ужин в доме 

Виктора Петренко, 

Директора Латвийского 

Библейского Центра, и его 

жены Есфирь.  

 

Для нас с Ниной эта 

поездка стала большим 

благословением и 

принесла духовное 

ободрение.  

С 23-го по 27-е октября в церкви Вифания проходили встречи братского совета с теми, кто 

изъявил желание принять крещение и посещал занятия по подготовке к этому важному 

шагу в жизни. Восемь 

человек получили 

одобрение от братьев-

служителей и были 

представлены в 

воскресенье, 29-го 

октября, на членском 

собрании, как 

кандидаты на 

крещение. Это особое 

служение намечено 

провести в церкви 5-го 

ноября.  



Служение в Университете проходит своим чередом – регулярные встречи со студентами во 

время уроков, подготовка к занятиям, личные встречи со студентами. Сердце мое 

наполняется радостью, когда я слышу свидетельства студентов о том, как они участвовали в 

миссионерском служении прошедшим летом в разных странах. Этими свидетельствами они 

делятся в начале каждого урока – все студенты, по очереди, должны кратко рассказать о 

своем служении летом и помолиться о нуждах, связанных с этим служением. Для меня 

доставляет особое удовольствие слышать о том, как Господь употребляет этих молодых 

людей и как они сами возрастают духовно через служение другим людям.  

С окончанием октября-месяца завершается первая половина осеннего семестра. Остается 

меньше двух месяцев до окончания этого семестра. Время летит быстро! 

На этом буду заканчивать свое письмо. Мы с Ниной искренне благодарим всех, 

подвизающихся за нас в молитвах. Пожалуйста, продолжайте молиться о нас. Наше 

желание принести обильный плод для Господа через наше служение в Молдове.  

Да будет Божье благословение на каждом из вас, наши дорогие друзья! Как пожелание 

примите этот текст Писания: «Твердого духом Ты хранишь в совершенном мире; ибо на 

Тебя уповает он. Уповайте на Господа во веки; ибо Господь Бог есть твердыня вечная.» 

(Ис. 26:3-4). 

С любовью и молитвой,  

Ваши соработники на ниве Господней,  

Вячеслав и Нина Цвиринько  

 

 

 

 

 

 

========================================================================= 

Вот, что мы видели из окон комнаты, в которой мы жили на четвертом этаже в здании 

Латвийского Библейского Центра: 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Утренние морозные узоры на 

стекле окна нашей комнаты. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 


